

ACTA N° 2

Período Legislativo N° 137

En la ciudad de Paraná, Provincia de E.R., a los 16 días del mes de Marzo de 2016, siendo la hora 17.15, se encuentra reunida la **Comisión de Legislación Agraria, del Trabajo y Producción y Economías Regionales** presidida por el Diputado Esteban VITOR. Lo acompañan los diputados Daniel RUBERTO Leticia ANGEROSA, Gustavo OSUNA, Joaquín LA MADRID, Martín Anguiano y los asesores José Carlos BASALÚA (por el Diputado VITOR, en temas agropecuarios) y el Ing. Daniel WELCHEN (por el Diputado ZAVALLO). Con el quórum necesario conformado, se inicia la reunión. En primer lugar, el Presidente comenta que había quedado pendiente elegir al vicepresidente de la comisión. Con el respaldo de los presentes resulta electo RUBERTO para el cargo. Acto seguido, VITOR refiere que hay dos temas que no son para definirlos ahora sino para ir estudiándolos. Ellos son: el **Expediente N° 20.509** de Ordenamiento Lechero. Creación del Registro Provincial de Integrantes de la Cadena Láctea y el N° 19776 de Regulación del Sistema de Integración Horizontal de la Actividad Avícola en la Provincia. Toma la palabra el Ing. WELCHEN y dice que en la actividad agropecuaria, el sector lechero generalmente, es muy complejo; hace 15 días vino el Secretario de Lechería a nivel nacional a Cerrito. El problema principal es la concentración que hay en los supermercados. Los incrementos que va teniendo la leche desde el productor hasta llegar a las góndolas. Hoy la leche cuesta \$ 15 y al productor le pagan \$ 3. Con la inflación que hay, si bien el Gobierno Nacional le subsidia en 0,50, hoy están pidiendo \$ 1,20. Para BASALDÚA: hay que generar un

estándar en el precio de la leche, a pesar de que no existen las bonificaciones. La ley no habla del tema de las sanciones ni precio de referencia pero pone en el tapete cómo se va a resolver el precio. Un precio referente a nivel nacional se puede aplicar a nivel provincial.

WELCHEN: el tema de lechería viene del campo. Los productores tienen entre 1.200 y 1.300 tambos en la provincia. 800 son tambos familiares. El tema del precio tiene una vieja historia. En este producto tenemos dos situaciones pero el tema principal es el comercial, la logística. Con la devaluación que hay, el grano de maíz valía \$ 900 ahora \$ 1.200. Todo es un inconveniente que repercute en el sector lechero. Hay sectores que se benefician con las retenciones y la devaluación. Ese es el diagnóstico. Se paga \$ 3.30 a la producción primaria, lo mismo a la industria y lo demás a la logística y a los impuestos. Acá hay un proyecto que hay que ponerlo sobre la mesa. A nivel nacional, La Serenísima y Sancor son los que fijan el precio al consumidor. Esto que viene desde el año 87 es lo que sigue vigente. El Estado Nacional no se pone firme. Hay que tener claridad. Nosotros tenemos que plantear leyes que impusieron en el 2003. Avanzamos con el Ministerio de la Producción en un modelo. Tomamos como modelo el de Brasil, donde los productores y las empresas le dan a una Universidad que se encarguen de estudiar un tema. Después son los que informan los precios, los costos que tienen que ver con la rentabilidad del producto y la industria y por último lo transmiten al consumidor. Se puede avanzar en esto. Convoquemos a las dos cámaras. VITOR opina que hay que seguir considerándolo. Comienza un diálogo entre los presentes.

ANGEROSA; pregunta qué relación hay con la Región Centro.

WELCHEN; se está trabajando en forma conjunta. Particularmente, si no

se ataca más arriba, el mercado nacional no ayuda y es difícil.

ANGUIANO: podemos establecer una comparación de nuestra situación con la del Uruguay a los efectos de discutir lo que hace nuestra industria y la de nuestros pares.

WELCHEN: el INTA se reúne periódicamente. Lo hizo en Rafaela la última vez y se estuvo viendo el tema de los costos. Tienen 5 modelos de tambos diferentes. Primero tenemos que tratar de apoyar al productor para que sea más eficiente. Temas de consideración son el precio y los caminos. El programa lechero tiene que apuntalarlo para que no desaparezca. Entre Ríos, en ese sentido, tiene una oportunidad muy grande. En Uruguay también se están quejando.

ANGUIANO; si el costo en Uruguay es de \$ 15 y en Argentina es de \$ 15 o \$16. Si el industrial uruguayo es capaz de resignar porqué el argentino no lo es.

WELCHEN: el Estado tiene herramientas para presionar a la industria y al comercio. Hoy está entrando cerdo con otros costos. Hay que tener cuidado con la devaluación y las retenciones. El Estado tiene que resolver la regulación de las importaciones y acordar con los países.

ANGUIANO propone un ejercicio: porqué el Uruguay puede comprar más caro y vender más barato y el negocio le funciona. Les da la ecuación. Y acá no se puede.

WELCHEN: la industria en cierta forma, está manteniendo el 30%.

RUBERTO : Coto ya es formador de precios. Vamos a terminar teniendo un problema filosófico. En cambio los uruguayos son los reguladores.

WELCHEN: el Estado tiene que intervenir, tiene herramientas como la AFIP, el Ministerio de Trabajo y demás reparticiones. No han sido muy inocentes. Con la devaluación el empresario siempre se cobra por las dudas.

ANGUIANO: nos olvidamos de la industrialización y estamos en la comercialización.

WELCHEN: hay muchos convenios multilaterales.

RUBERTO: en Coto, Carrefour, existe mucho la bonificación en especies. Hay que cuidar la cadena en el pequeño productor, en el tambo. WELCHEN: que se paga con la cantidad de leche. El productor paga en función de lo que hacen las empresas. También de lo que están pagando por la calidad. El Presidente concluye diciendo que “a este tema lo vamos a seguir considerando”. A continuación, se trata el **Expediente N° 19.776** mencionado precedentemente. VITOR destaca: es un tema que está regido por usos y costumbres. Está integrado por el dueño avícola que entrega los bebés pollitos y después los retira y así fijan el precio. Es bastante parecido a lo que sucede con la leche. BASALDÚA: el tema es el mismo. Hay que generar un precio de referencia. No hay un formador de precios. Este proyecto es un acuerdo a nivel nacional. Se presentó a la Cámara de Diputados de la Nación y no se pudo tratar y es algo aggiornado a lo provincial. También trabaja para comercializar el pollo. El precio promedio es de \$ 4,40 y lo están pagando 2,40 \$. WELCHEN: hay elementos que tiene el granjero. Vitor entiende que son temas para ir preparando una agenda de trabajo. RUBERTO propone invitar al sector porque está preocupado. “en E.R. los tambos son un problema al igual que los pollos”. VITOR está de acuerdo y sugiere invitar a las Cámaras a tratar estos temas. ANGEROSA: a todos los que sufran las consecuencias. WELCHEN: hoy en la práctica a nivel nacional no funciona. No es lo mismo COTAPA, COTAGU, CREMIGAL. La leche se paga por grasas, proteínas, por bacterias. Todo eso que hace la industria, varía por la actividad de terceros. Así nos están perjudicando. Los organismos nacionales no abarcan la microeconomía local. Creo que no se resuelve para nada.

Terminadas las exposiciones y no habiendo más temas que tratar, siendo la hora 18, finaliza la reunión. Conste.